

Semaine du Cerveau

Edition 2022 : un retour timide du public

ISABELLE DUSART et LAURENCE LANFUMEY

2022 a été une année de transition. L'absence de confinement a suscité un retour très attendu des organisateur·trice·s de la Semaine du Cerveau, du public vers les laboratoires et vers les scientifiques.

Avec une programmation très attractive, confirmée par l'inscription en force du public, et la participation des acteur·trice·s clés des neurosciences en France, tous les voyants étaient au vert. Toutefois, certains événements n'ont pas rencontré le succès qui était toujours au rendez-vous avant la période Covid. Est-ce un reste de frilosité qui a retenu un certain nombre de notre public habituel de sortir à la rencontre des chercheur·e·s, ou le confort de suivre de chez soi une conférence, un débat, qui a peut-être parfois primé sur l'intérêt de la rencontre directe avec les neurosciences, ou les deux ? Il est trop tôt pour le dire. Il faut être patient·e·s et continuer à proposer un programme scientifique de très haute qualité, qui a toujours été le fondement même de la Semaine du Cerveau, et le garant de sa réussite.

Rappelons que cette Semaine est le moment de l'année où le public peut rencontrer les chercheur·e·s, discuter des avancées scientifiques, entrer dans les laboratoires, comprendre la démarche scientifique, afin de découvrir les recherches et les nouvelles avancées sur la compréhension de cet organe toujours aussi mystérieux qu'est le cerveau. Alors que le public peut trouver toute l'année sur le web de quoi alimenter sa curiosité sur les questions touchant au cerveau, la Semaine du Cerveau est un moment privilégié où cette interaction se fait en direct et sous la responsabilité de notre communauté scientifique.

Arrêtons-nous sur les belles réussites qui ont marqué cette année 2022. Un nombre record d'interventions a eu lieu dans les établissements scolaires, touchant un jeune public qui nous tient particulièrement à cœur, des jeux, des quizz, des conférences, des discussions sur des livres scientifiques... Tout cela, grâce à la mobilisation de plus de 400 bénévoles réunis dans 26 comités scientifiques locaux.

Un immense merci à vous tous et toutes, qui donnez de votre temps et de votre énergie à rencontrer le public, expliquer votre démarche scientifique, faire comprendre les différences entre une opinion, un fait, une théorie, partager votre connaissance.

Nous avons reçu aussi une aide indispensable d'acteurs de la communication scientifique. Cette semaine se fait également grâce à nos partenaires fidèles : institutionnels, associatifs et privés. Merci à eux !

Pensons déjà à la prochaine édition, qui se déroulera du 13 au 19 mars 2023. Soyons inventif·ve·s, créatif·ve·s, pour que vive cette aventure chaque année renouvelée, d'aller à la rencontre du public !

Merci encore à tous et toutes et rendez-vous pour la 25^e édition de la Semaine du Cerveau !

isabelle.dusart@upmc.fr
laurence.lanfumey@inserm.fr

